



## o INSTRUIR?

(Conclusion)

organización obrera no cae en los oídos: los obreros capaces voluntarios al mismo tiempo son pocos; el trabajo a que tienen que sujetarse es abrumador; las insidias que se les hacen a los trabajadores resultan ser muchísimas; resultando de esto que uno se caiga, otros quedan eliminados y algunos acaban por venderse. Por esto es necesario un plantel de luchadores, un almacén de ellos, precisamente como uno de mis criticantes escribe.

Claro que los hombres no se sueltan como los porotos; pero no hace falta: hay quien se encarga de eso. Basta con nutrir y cultivar su mente. La extensión e intensificación de la cultura clava las capacidades; la propaganda los gana; la fuerza, la disciplina, y los que no tienen luchadores que se incorporen a nuestras filas. Haciendo lo que nos dicen, que en ellas dejarán las bajas y las deserciones.

Juan Díaz pregunta: ¿Qué es lo que nos proponemos? combinar el analfabetismo o dar una verdadera educación?

Pues compañero, ante todo y por sobre todo nos proponemos el progreso de la especie, el bien de la humanidad. Todo lo que a ese fin converge es bueno. Si es posible dar una buena educación a los niños, demás; si no es posible, hacer lo que se pueda, que algo es algo. Y no digamos que de combatir el analfabetismo se encarga el gobierno. Hay sectores que en ello no van a participar y de los que, en su mayoría, no oímos ni oímos. Y con encarnarlos, se hace posible lo que haría mu-

Siguiendo, el analfabetismo no puede seguir, ni puede tolerarse la dignidad obrera. Es una afrenta que puede degenerar en vergüenza para los organismos obreros de todo el país.

Si bien es cierto que el boicot habrá rodado al abismo la Quilmes, su director y todo la cáfila de explotadores que lo componen, no es menos cierto que la organización obrera es fuerza suficiente para impedir que la policía siga cometiendo salvajadas y tropelías por pura grito.

Stafida dice, que la misión de la verdadera escuela no esregar conocimientos con amigos. Esto pasa porque el director, pero cuando no se puede con formarnos con instruir, instruir no es educar, es mucho menos; pero adquirir conocimientos y assimilarlos para hacer uso de ellos cuando sea necesario, es muy útil. Pusadeslo en la memoria, que no es de la escuela, pero sí de la vida. Y con encarnarlos, se hace posible lo que haría mu-

Siguiendo, la situación no puede seguir, ni puede tolerarse la dignidad obrera. Es una afrenta que puede degenerar en vergüenza para los organismos obreros de todo el país.

Si bien es cierto que el boicot habrá rodado al abismo la Quilmes, su director y todo la cáfila de explotadores que lo componen, no es menos cierto que la organización obrera es fuerza suficiente para impedir que la policía siga cometiendo salvajadas y tropelías por pura grito.

Por eso la Federación Obrera Regional Argentina al acordar tomar en cuenta lo que detalló las causas del boicot, acuerdó a su vez hacerlo efectivo, no consumiendo este particular la situación.

Tolerar por más tiempo tanto vivienda no es propio de instituciones revolucionarias. No criticamos; demandamos solidaridad urgente.

## De AVELLANEDA

El día 4 del corriente ante numerosa concurrencia, el estudiante Lucas Benítez dió su segunda conferencia sobre Anatomía comparada.

Concluyó el estudio de los prototípicos (animales primitivos), con el premio del número, 0.20 centavos.

El cuadro está en exhibición en la Sociedad Científica, donde podrá visitarse después de la rifa.

Pedidos de talonarios o números sueltos, pueden hacerse en Cangallo 2559.

## La huelga de A. Parejas

No es cosa nueva que la policía se ponga de parte de los capitalistas al producirse un conflicto entre éstos y los obreros. Lo hemos visto esto en la fábrica de la Piel y el dermis (o corcho) (parte exterior de la piel) sobre la cual la epidemia de rendimiento humana, en cualquiera de sus aspectos hace fatal gente, no se puede despreciar a nadie, hoy se rea para todos, todo lo que se lo que se conoce a tal punto.

Ahora, con respecto a la Liga de Acción Nacionalista y a los hombres inteligentes y activos que la dirigen, pero más aprecio la cultura popular, la que considero necesaria para elevar el nivel intelectual y moral del obrero manual, sin cuyo requisito la humanidad no podrá nunca ser libre, ni digna y mucho menos feliz.

Por otra parte añado que para mí, la lucha gremial, la cultura popular, la propaganda anarquista, la evolución de las ideas, la revolución social y todo lo demás no son, pues, medios de quejicas que no llevarán a la implantación del comunismo anarquista, el cual tampoco es para mí un fin, sino también un medio.

El fin para el cual se puebla es la felicidad humana, felicidad de la cual no gozará por que no la veré, estoy de ello bien seguro, como tampoco la verán mis hijos, pues no tengo ninguno, que cuando quise formar un hogar no pude y cuando pude no quise, y siempre por la miseria. Y si pensara y obrara de tal manera, es ser estúpido, escenario soy y a mucha hora lo sé.

El compañero Díaz dice que los obreros estamos sumamente equivocados respecto a los sistemas de educación, que en efecto, la verdad, no entienden lo que entienden la verdad, pero no lo comprenden por no ser especialistas.

El compañero tiene razón.

Los obreros no servimos mucho para maestros de escuelas, pues, no hemos estudiado pedagogía ni didáctica, esto es, el arte de enseñar. Mas todavía, como dijo un profesor, aunque estudiamos mucho aprendemos poco porque no hemos antes aprendido.

Algunos sectores que entienden la verdad, pero no lo comprenden por no ser especialistas.

## Coronela

Santa Fe

Se pide a todos los suscriptores móviles, se ponga a la mayor brevedad posible al corriente con la suscripción de este diario.

## El Agente

## Correspondencias

## De Salta

## Discurso de unos obreros

Acabán de llegar a esta ciudad una verdadera caravana de trabajadores que se hallaban desde hace unos meses trabajando en el ramal del ferrocarril en la construcción de Talampaya.

Estos se han dirigido a la Federación Obrera Regional Argentina, para que gestione ante la policía de La Plata el permiso de reunión de los obreros panaderos, Lamadrid 225.

Se tratará un asunto de urgente necesidad.

G. Ramos.

## Asuntos gremiales

## Desde Córdoba

A la Sociedad Unión General de Maestros de Córdoba en general y los firmantes de la solicitud de la asamblea extraordinaria para tratar sobre la localización de la sociedad en particular.

Camaradas:

Estamos en vísperas de realizar una asamblea extraordinaria del gremio que traeremos tan pronto como sea posible, para la mañana del sábado 13 en el local Humberto I 2200, a las 8 p. m.

Es de esperar que todos los compañeros que no quieran hacer complicaciones con las personas, o sea ver dictácticas, se acuerden de asistir a la reunión.

Los socios de Obreros Alimentarios, que se han dejado las bajas y las deserciones.

Juan Díaz pregunta: ¿Qué es lo que nos proponemos? combinar el analfabetismo o dar una verdadera educación?

N. de R. — Por error apareció ayer la firma de Blas Barré al pie de este artículo.

## La Huelga de Quilmes

A traves de caer en redonduras, diremos una vez más que el movimiento huelguista se mantiene firme, cuerdo y entusiasta como el primer día.

Las únicas novedades que se han producido ayer son los atropellos policiales.

Estos roces de cuerpo y alma están empeñados en provocar una tragedia miserables mil veces más que las que actuaron en el memorable conflicto de Berazategui, estos no han tardado para llegar a esta reunión que se efectuará hoy domingo 7 a las 2 p. m., en el local Matheu 1672, a fin de dejar constancia definitivamente el comité Central pro boicot a la Quilmes.

Algunas de esas víctimas piensan demandar a la empresa por colos de pesos, pero consideran de antemano el pleito perdido. Cuentan estos trabajadores que una cuando las condiciones de trabajo se habían fijado en forma aceptable, no se cumplió ni siquiera lo referente a la comisión, teniendo que recurrir para comer a la puerta de la fábrica.

El Comité Provisorio.

## Federación Santafecina

## Por el boicot a la Quilmes

Cuando dijimos que el boicot declarado a la Cervecería Quilmes encontró ambiente favorable en todo el país, no nos equivocamos.

No quisimos ilusionarnos; pero tenemos fe en la conciencia de los trabajadores.

A las muchas adhesiones que llegan del interior, debemos añadir hoy una más: la de la Federación Santafecina.

Esta importante institución, ha lanzado una ardiente manifestación en la que detalló las causas del boicot, acuerdando a su vez hacerlo efectivo. Decididamente: habrá que acuerarse lo que se ejercerán o el tiro al blanco.

Es más eficaz.

Correspondiente.

## Rifa

A beneficio de un compañero fallecido, se ha organizado una rifa del cuadro Francisco Ferrer, sorteado el viernes 10 de junio en el Teatro Pic Nic organizado por el Comité Provisorio, el cual ha sido donado para este objeto, por el compañero agraciado en dicho sorteo.

El premio corresponderá al que sea las tres últimas cifras iguales a las del premio mayor de la lotería nacional de la última jugada del mes de junio.

Precio del número, 0.20 centavos.

El cuadro está en exhibición en la Sociedad Científica, donde podrá visitarse después de la rifa.

Pedidos de talonarios o números sueltos, pueden hacerse en Cangallo 2559.

## Funciones y conferencias

## EN BERAZATEGUI

El día 4 del corriente ante numerosa concurrencia, el estudiante Lucas Benítez dió su segunda conferencia sobre Anatomía comparada.

Concluyó el estudio de los prototípicos (animales primitivos), con el premio del número, 0.20 centavos.

El cuadro está en exhibición en la Sociedad Científica, donde podrá visitarse después de la rifa.

Pedidos de talonarios o números sueltos, pueden hacerse en Cangallo 2559.

## Movimiento Obrero

## TRIUNFO OBRERO

Días pasados los burgeses miserables duros del taller de corralito I, alentaron a los trabajadores que pertenecían al Comité de la Plata, organizaron a la fuerza, una manifestación en la plaza de la Constitución, en la que se presentó la marcha de la protesta.

Se trata de algo muy importante. Se trata de algo hemos leído al respecto (lo era en el "Origen de la Vida" y entre otras obras). Haceca, en la fisiología del espíritu, Paulhan, y en otras obras populares, otros autores, al ver esas explicaciones nos encontramos como si nos estuvieran diciendo que las autoras de estos artículos, eran desconocidos por los analfabetos, pésimos.

Los burgeses, pues, no tienen ni idea de lo que es la clase obrera, ni de lo que es la clase obrera.

Algunos sectores que a la Liga de Acción Nacionalista y a los hombres inteligentes y activos que la dirigen, pero más aprecio la cultura popular, la que considero necesaria para elevar el nivel intelectual y moral del obrero manual, sin cuyo requisito la humanidad no podrá nunca ser libre, ni digna y mucho menos feliz.

Por otra parte añado que para mí, la lucha gremial, la cultura popular, la propaganda anarquista, la evolución de las ideas, la revolución social y todo lo demás no son, pues, medios de quejicas que no llevarán a la implantación del comunismo anarquista, el cual tampoco es para mí un fin, sino también un medio.

El fin para el cual se puebla es la felicidad humana, felicidad de la cual no gozará por que no la veré, estoy de ello bien seguro, como tampoco la verán mis hijos, pues no tengo ninguno, que cuando quise formar un hogar no pude y cuando pude no quise, y siempre por la miseria. Y si pensara y obrara de tal manera, es ser estúpido, escenario soy y a mucha hora lo sé.

El compañero Díaz dice que los obreros estamos sumamente equivocados respecto a los sistemas de educación, que en efecto, la verdad, no entienden lo que entienden la verdad, pero no lo comprenden por no ser especialistas.

El compañero tiene razón.

Los obreros no servimos mucho para maestros de escuelas, pues, no hemos estudiado pedagogía ni didáctica, esto es, el arte de enseñar. Mas todavía, como dijo un profesor, aunque estudiamos mucho aprendemos poco porque no hemos antes aprendido.

Algunos sectores que entienden la verdad, pero no lo comprenden por no ser especialistas.

## Coronela

Santa Fe

Se pide a todos los suscriptores móviles, se ponga a la mayor brevedad posible al corriente con la suscripción de este diario.

## El Agente

## Correspondientes

## Suscritores de Bahía Blanca

En la última asamblea efectuada por los huelguistas, se presentó el contralista Agustín Horacio y declaró no concurrir al trabajo hasta tanto los obreros no consiguieran un trato que no sea menor, respecto a la implementación de escuelas, y a demandas a las que las partes se oponen: difusión de libros, y asistencia a los trabajadores.

Este asamblea fue muy bien recibida por los huelguistas.

Estos se han dirigido a la Federación Obrera Regional Argentina, para que gestione ante la policía de La Plata el permiso de reunión de los obreros panaderos, Lamadrid 225.

Se tratará un asunto de urgente necesidad.

G. Ramos.

## Reseña Internacional

## LOS TIPOGRAFOS SANTANDERINOS

A las Sociedades Obreras

El comité provvisorio pro boicot a la Quilmes

Comité provvisorio pro boicot a la Quilmes

Asociación de unos obreros

Acabán de llegar a esta ciudad una verdadera caravana de trabajadores que se hallaban desde hace unos meses trabajando en el ramal del ferrocarril en la construcción de Talampaya.

Estos se han dirigido a la Federación Obrera Regional Argentina, para que gestione ante la policía de La Plata el permiso de reunión de los obreros panaderos, Lamadrid 225.

Se tratará un asunto de urgente necesidad.

G. Ramos.

## Correspondientes

## Suscritores de Bahía Blanca

No habiéndose llevado a cabo la ansiada reunión, se invita nuevamente a todos los compañeros, y a los que tengan tarjetas de la rifa sorteada el 30 de marzo, a beneficio de la Cervecería Quilmes.

Estos se han dirigido a la Federación Obrera Regional Argentina, para que gestione ante la policía de La Plata el permiso de reunión de los obreros panaderos, Lamadrid 225.

Se tratará un asunto de urgente necesidad.

G. Ramos.

## Correspondientes

## Suscritores de Bahía Blanca

No habiéndose llevado a cabo la ansiada reunión, se invita nuevamente a todos los compañeros, y a los que tengan tarjetas de la rifa sorteada el 30 de marzo, a beneficio de la Cervecería Quilmes.

Estos se han dirigido a la Federación Obrera Regional Argentina, para que gestione ante la policía de La Plata el permiso de reunión de los obreros panaderos, Lamadrid 225.

Se tratará un asunto de urgente necesidad.

# Librería de “La Protesta”

Obras a \$ 0.40 el m<sup>2</sup>